

Redner zu nachfolgendem Tagesordnungspunkt

Erster Vizepräsident Reinhold Bocklet

Geschäftliches

(Beginn: 14.03 Uhr)

Erster Vizepräsident Reinhold Bocklet: Verehrte Kolleginnen und Kollegen, ich eröffne die 125. Vollsitzung des Bayerischen Landtags. Presse, Funk und Fernsehen sowie Fotografen haben um Aufnahmegenehmigung gebeten. Die Genehmigung wurde erteilt.

Bevor wir mit der Tagesordnung beginnen, darf ich noch einen Geburtstagsglückwunsch aussprechen. Heute feiert Herr Kollege Dr. Christoph Rabenstein seinen Geburtstag.

(Allgemeiner Beifall)

Ich wünsche Ihnen im Namen des gesamten Hauses und persönlich alles Gute und weiterhin viel Erfolg für Ihre parlamentarischen Aufgaben.

Meine verehrten Kolleginnen und Kollegen, ich habe noch eine Begrüßung vorzunehmen. Auf der Tribüne darf ich hochrangige Mitglieder der Assemblée Nationale du Québec unter der Leitung von Herrn Präsidenten Jacques Chagnon begrüßen. Mit ihm zu Gast im Bayerischen Landtag sind die Vizepräsidenten der Delegation der Nationalversammlung für die Beziehungen mit Bayern, Herr Stéphane Bergeron und Herr André Lamontagne, sowie die Abgeordneten Frau Nicole Ménard und Frau Filomena Rotiroti.

Québec und Bayern verbinden seit vielen Jahren eine enge Freundschaft und eine Partnerschaft, die auf parlamentarischer Ebene zurückreicht bis ins Jahr 1999 und sowohl auf dieser als auch auf Ebene der Exekutive regelmäßig intensiv gepflegt wird. Auf Regierungsebene unterzeichneten nach längeren bilateralen Beziehungen, die noch auf Franz Josef Strauß zurückgehen, im Jahr 1989 der damalige bayerische Ministerpräsident Max Streibl und der Premierminister von Québec Robert Bourassa ein

Kooperationsabkommen, dessen 25-jähriges Bestehen 2014 mit gemeinsamen Aktionen und gegenseitigen Besuchen gefeiert werden konnte.

Deshalb freuen wir uns über die Anwesenheit unserer Gäste, die bereits am Wochenende in Bayern eingetroffen sind und in den vergangenen Tagen erste kulturelle und fachliche Programmpunkte im Allgäu absolvieren konnten. Heute Vormittag begannen nun die Arbeitsgespräche der 11. Sitzung der gemischten parlamentarischen Kommission Bayern – Québec, die morgen und übermorgen mit Mitgliedern des Präsidiums, Vertretern der Fraktionen und der Ausschüsse fortgesetzt werden. Ebenfalls heute Vormittag wurde im Übrigen der Präsident der Assemblée Nationale du Québec und Leiter der Delegation Jacques Chagnon für seine Verdienste um die Zusammenarbeit über die Kontinente hinweg mit der Bayerischen Verfassungsmedaille in Gold ausgezeichnet. Dazu dürfen wir auch von dieser Stelle aus noch einmal herzlich gratulieren.

(Allgemeiner Beifall)

Wir heißen Sie als Gäste der Plenarsitzung hier im Hohen Haus herzlich willkommen und freuen uns auf den weiteren intensiven freundschaftlichen Gedankenaustausch mit Ihnen. Wir wünschen Ihnen einen angenehmen und erfolgreichen Aufenthalt in München und dann eine gute Heimreise am Wochenende nach Québec. Alles Gute!

(Allgemeiner Beifall)

Wir kommen nun zur Tagesordnung.